

UN CLAMOR

● Para el doctor Bosch Millares, que intervino en el acto, las ausencias de este año denotan quiénes se subieron el año pasado al carro del electoralismo

En su contestación, Carmelo Artiles dijo también que el Cabildo estaba «por la libertad, la igualdad y la educación», y señaló que como sociólogo consideraba que la sociedad gran Canaria estaba invertida al no tener una conciencia, y que para ello era indispensable el establecimiento de una Universidad. Sin embargo, Carmelo Artiles señaló que el tema universitario había que contemplarlo con una concepción más globalizadora, teniendo en cuenta la etapa autonómica que está viviendo la región. Artiles indicó a un grupo de periodistas concentrados en su despacho que «efectivamente el Parlamento canario y el mismo Gobierno tienen algo que decir en el tema».

Carmelo Artiles dijo, finalizando su intervención, que «tenemos que hacer frente a las necesidades de Gran Canaria pero sin propiciar enfrentamientos entre los ciudadanos». Artiles prometió que daría trámite a la reivindicación.

Antes de la entrega de este comunicado, las aproximadamente cuatro mil personas que asistieron a la concentración estuvieron coreando eslóganes relativos a la reivindicación universitaria y cada uno de los representantes de la organización se dirigieron a los asistentes. Javier Baeza, miembro de la Coordinadora de APAS, la organización de la concentración, señaló refiriéndose al desdoblamiento de la Universidad de La Laguna que «es más fácil que los ingleses negocien la soberanía de las Malvinas que las autoridades laguneras acepten negociar ese desdoblamiento». Solicitó al pueblo de Gran Canaria y a los presentes que mantuvieran la reivindicación universitaria puesto que esa petición

era lo único que podría llevar algún día a la consecución de una Universidad para Las Palmas. Baeza señaló que «cuando pedimos Universidad estamos pidiendo igualdad, fraternidad y libertad», y aseguró que cuando se obtenga la Universidad las islas de Lanzarote y Fuerteventura no iban a quedar marginadas.

Chelín Quiney, por su parte, miembro también de la Coordinadora de APAS, dijo, en una breve intervención que las becas que se estaban otorgando para los universitarios de Las Palmas que se trasladaban hasta La Laguna u otras universidades no era una razón suficiente para considerar que había igualdad de oportunidades. El doctor Bosch Millares empezó refiriéndose a la manifestación del 7 de julio de 1982 y la consideró la mayor concentración en la historia de Gran Canaria. Descartó que la reivindicación universitaria de Las Palmas fuera una campaña antirregionalista y aseguró que la plataforma universitaria «no se está utilizando para instigar el antirregionalismo, sino como justa demanda». Pidió enérgicamente que cesara la discriminación universitaria creando una Universidad en Las Palmas y señaló que el menor número de personas en la concentración de este año demostraba «dónde están los que se subieron el año pasado al carro del electoralismo».

La concentración, una vez entregado el comunicado al presidente del Cabildo, se disolvió pacíficamente, como se había congregado. Durante el acto se corearon algunos gritos contrarios a la política del Cabildo Insular en este tema.

(Fotos: C. QUESADA)

Con 14 votos a favor

MOCION PRO-UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS, EN EL AYUNTAMIENTO DE SAN BARTOLOME DE TIRAJANA

En el día de ayer y con asistencia de la totalidad de sus miembros, se reunió la Corporación del Municipio de San Bartolomé de Tirajana para celebrar sesión extraordinaria en la que se ratificarían en los acuerdos tomados por la Corporación anterior en cuanto a la Universidad de Las Palmas.

La celebración del Pleno fue en cumplimiento del mandato del Pleno extraordinario del día 31 de Julio del 82, que declaraba con carácter indefinido el día 7 de Julio como «Día- Pro-Universidad de Las Palmas».

Como se puede recordar el Ayuntamiento tirajano, en sesión del 14 de Junio del 82, incluso ofrecía la cantidad de 120.000 metros cuadrados a tal fin.

La moción que se aprobó con catorce votos a favor y tres abstenciones correspondientes a los únicos miembros de Acentejo Sureño, PSOE y Agrupación de Costa proponía al Pleno corporativo lo siguiente: Primero.- Ratificación por la nueva Corporación de los acuerdos adoptados por la anterior.

Segundo.- Declarar con carácter irrenunciable las justas y ya viejas aspiraciones de contar con dotaciones universitarias de todo tipo a tenor de la demanda provincial.

Tercero.- Dar traslado del presente acuerdo al Presidente del Gobierno de la Nación, ministro de Educación y Ciencia, presidente del Gobierno autónomo y presidente del Cabildo Insular.

Además y antes de entrar el tema en debate el alcalde-presidente don Francisco-Santiago Araña del Toro, en su exposición hizo uso del vespertino «Diario de Las Palmas» para resaltar las palabras del Presidente del Gobierno de la Nación en las que decía entre otras cosas que le gustaría que su mandato fuera recordado por su labor en pro de la Cultura y la Enseñanza.

Además también manifestó que su grupo asumía en su totalidad el artículo firmado por el prestigioso científico Don Carlos Bosch Millares titulado «Razones en pro de la Universidad de Las Palmas», pues su exposición de argumentos es el trabajo más exacto y cumplido que hasta ahora se ha visto, referente al tema a que se referían.

Expuso asimismo Araña del Toro que el sacrificio que sus padres hubieron de hacer para costearle a él una carrera Universitaria, hoy en día era impensable e inconcebible.

Don Domingo Viera por Acentejo Sureño explica su abstención en el sentido de que su grupo no está en contra de que la cultura se acerque al pueblo, pero no deja de ver que el planteamiento hecho el año pasado con el «boom» de la Universidad carecía de base real. Considerando que la Universidad de Tenerife no está del todo dotada, y se podrían abaratar los precios de matrícula, estancia y transportes, en vez de estar creando Universidades nuevas. No argumenta nada en contra del artículo de Bosch Millares, pero sí afirma que nuestra necesidad actual de Universidad ha sido creada políticamente.

El Alcalde le contesta al Sr. Viera que el abaratamiento de los costes no soluciona en nada el problema ya que de todos es conocido el que el simple hecho de la separación familiar ya llega consigo una serie interminable de gastos.

De todas formas, como decíamos anteriormente, la moción a la que se incluye en su integridad el artículo aparecido ayer en la prensa de Bosch Millares, fue aprobada por catorce votos a favor, repartidos de la siguiente forma: 10 del grupo gobernante: Agrupación de Vecinos., y los de los señores Sánchez Herrera de PDP, Sr. Guillén de CDS, Sr. Quevedo y Sra. Rodríguez León de AP.



Bernardino Mateos, presidente de las «apas» estatales, lee al presidente del Cabildo el manifiesto pro-Universidad de Las Palmas.—(Foto: C. QUESADA)



CONTINUAMOS
CADA MES

VENDIENDO
ARTICULOS
POR DEBAJO
DEL COSTO

¡VISITE NUESTROS ESCAPARATES!

Quillet

PIENSA EN VD.